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張曉卿：團結凝聚力量

辦報堅守文化重鎮

→柔佛州三王子受委為東姑天猛公依德里斯。

（新山26日訊）柔佛州蘇丹第三子被委為柔佛州東姑天猛公。

蘇丹依布拉欣是於今日早上在新山蘇丹阿布峇卡大回教堂出席莫罕默

德誕的活動時，頒諭委任他的第三子東姑依力士為柔佛州東姑天猛公。

柔三王子受委東姑天猛公

（布城26日訊）

副國家元首端姑阿都哈

林指出，回教徒必須加

強彼此間的手足情誼、

團結一致及尊重多元

化。

他說，如果沒有

深入了解真正的回教教

義，回教徒將會受到輕

視而弱化，也無法成為

模範回教徒。

“歷史證明回教

文明曾經輝煌一時，後

來走向衰退，主要原因

就是回教徒沒有真正掌

握及遵守回教教義。”

也是吉打蘇丹的

副國家元首今日在布

特拉回教堂舉行的全國

級先知穆罕默德誕辰慶

典致詞時指出：回教徒

之間的分裂和爭執讓人感到失

望。

出席者包括吉打蘇丹后端

姑哈嘉哈美娜、首相拿督斯里

納吉及夫人拿汀斯里羅

斯瑪、副首相丹斯里慕

尤丁及夫人潘斯里諾萊

妮。

陛下也說，回教徒必須從

過去的經驗中吸取教訓，緊記

在生活中以先知作為榜樣，以

便成為優秀的回教徒。

“有鑑於此，回教徒必

須經常做好準備、學習各種技

能及獲取即時的資訊來自我充

實，才能與時並進。回教徒必

須改進害怕競爭及虛度光陰的

懶散性格。”
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（八打靈再也26日訊）本報探

悉，約30位五大華團領袖料會出席3

月8日晚在吉隆坡舉行的第三次五大

華團圓桌會議。

這次會議輪到七大鄉團協調委

員會主席拿督孔慶庶負責召集，七大

鄉團（大馬廣西總會、福聯會、客聯

會、海南聯會、廣聯會、馬潮聯會和

三江總會）會長皆受邀與會。

據了解，廣西總會將在近期發函

邀請華總、商聯會、董總和教總各派

4位代表出席。

“圓桌會議上將商討工商經濟、

華教、社會、民生、政治和文化等課

題。而一般上，經濟項目是由商聯

會反映、社會民生或文化則由華總負

責、董教總則反映華文教育及獨中的

問題。”

第一及第二次圓桌會議於2009年

8月17日和11月29日，由商聯會及華

總分別召開

五大華團30領袖  3月8開圓桌會議報道顏福順

副國家元首（右）與首相在出席全國級先知穆
罕默德誕辰慶典時交談。

（吉隆坡26日訊）首相夫人拿汀斯里羅斯瑪認為，若與

其他貧困國家相比，大馬女性應該對自己的處境感到欣慰，

因為大馬女性在這幾十年來仍有機會參與教育、商業及經濟

領域等的發展機會。

“我國女性處在一個相當良好的水平，目前許多女性都

有機會在政府或私人領域成為決策者，但這并不代表大馬女

性可以滿足于眼前的成績，她們應該繼續努力發展及團結一

致。”

她接受馬新社專訪時，也敘述了第一夫人可以扮演的重

要角色。

第一夫人加強外交關係
她表示，第一夫人的角色並不只是陪同丈夫出席官方活

動而已。

她說，她與丈夫首相拿督斯里納吉出席任何活動時，都

會把握機會去認識其他國家的第一夫人。

“我們可以成為職業第一夫人。我們可以在加強外交關

係方面扮演一個重要的角色。我們可以是朋友，若是有任何

事情發生，我們可以通過非正式管道聯繫。

事實上，她強烈認為，若各國第一夫人互相合作，許多

問題都可以獲得解決，尤其是有關婦女和兒童的問題。

她披露，每次陪同首相出訪時，她都會把握機會參觀東

道主國家第一夫人或王室家庭的地方和計劃。如果有關計劃

可以為大馬帶來好處，她都會嘗試將它帶回大馬推行。

羅斯瑪：有機會參與各領域

大馬女性應對處境欣慰

張曉卿也表示，安逸

使人懈怠，成功讓

人陶醉。只有保持高度的警

惕和憂患，我們才可能在謙卑

中，不斷的學習和前進。歷史

的週而復始，永遠提供大家公

平競爭的機會。由燦爛歸於平

淡，或由平淡再造輝煌，完全

取決於我們的信念與態度。

“和南洋正式結緣，雖

然只有短短的幾年。但是，如

果細說從頭，南洋商報和我結

下的情份，恐怕要推到50年代

前後。我依稀記得，在當時通

訊非常缺乏的年代，能在砂

拉越看到一份南洋商報，是非

常難得和珍貴的。只要一紙在

手，心中就湧起一股激情與衝

動，特別是文藝副刊‘文風´

中的好文章，常常令我愛不釋

手。我特別喜歡連士升的海濱

寄簡。還有方修、杏影、苗秀

和姚紫等的好作品。記得1962

年，當我平生第一次去到新加

坡的時候，我還特地拜訪了慕

名心儀的連先生。南洋文風之

盛，對時下青年影響深遠。我

對文學有一份鍾情，對文化有

一份執著，南洋商報，是我的

另一位啟蒙老師。

與南洋報業結緣久遠
“有了文化的鋪墊，才

有辦報的因緣。所以，我和南

洋報業的結緣，與其說是商業

的，不如說是文化的、是教育

的；與其說是近期的，不如說

是久遠的。”

張曉卿說：“企業的結

盟併購，尤其是報紙，絕不等

同於壟斷。我沒有壟斷華文報

紙的能力。我只有擔心文化的

式微。有心人的質疑和猜測，

甚至是醜化和扭曲，我真的要

感謝他們對我的抬舉，只有讀

者的意願，讀者的智慧，才能

決定報紙的命運。

“一份華文報紙的起落

和興衰，主要在於辦報的素質

與理念，在於報紙和華社，和

讀者的同聲共氣。一份違背華

社和失去民心民意的報紙，它

注定是走不遠的。

南洋報業永遠屬於華社
“所以，蛻變中的南洋

報業集團，雖然受到一定的傷

害和委屈，但是，肩挑文化

使命和社會責任的南洋報業集

團，它永遠是屬於華社的。我

懇請大馬華社，請繼續給予南

洋報業一如既往的支持，也請

給予南洋報業新的祝福和新的

肯定，讓南洋重新出發，也讓

南洋繼續為華社仗義執言，為

文化薪火相傳。”

一份華文報起落興衰

取決辦報理念和素質

張曉卿：我沒有壟斷華文報紙
的能力。我只有擔心文化的式微。

企業的結盟併購，尤其是報紙，絕不等同於壟斷。我

沒有壟斷華文報紙的能力。我只有擔心文化的式微。

■張曉卿

（吉隆坡26日訊）世華媒體集團執行主席丹斯里張曉卿爵士
今日說，文化，對一個民族太重要了；既然報紙是文化的重鎮，
我們就要堅守文化的陣地。一旦失守丟掉了，你就可能永遠失去
了機會。

他補充說：“一旦文化的力量萎縮了，甚至消失了，你就只有愧對歷

史、也愧對後人。在馬來西亞這個特殊又多元價值的社會體系裡，文化是

民族最後的防線。如果我們摒棄了文化，我們的炎黃子孫，還剩有什麼東西

呢？如果我們失去了文化，我們還能站得起來嗎？我們還有團結凝聚的力量

嗎？

辦報沒不可告人議程
“我知道，辦報紙，是非多，阻力也大。但是，我今天所

以不自量力，也不知好歹，甚至懷着一股傻勁和盲勁，除了文

化的目的，我實在說不出其他更好的理由了。我更沒有不可告

人的議程和企圖。

“企業的結盟併購，尤其是報紙，絕不等同於壟斷。我沒

有壟斷華文報紙的能力。我只有擔心文化的式微。”

張曉卿在南洋報業集團新春團拜會上致詞時說：“我們

始終以辦好報紙，作為永恆不變的信念。我們也始終以華社的

付託，作為奮鬥不懈的目標。也許我們面對挫折，也面對失

敗，但是，挫折與失敗，是創業歷程中必然的過程與代價。只

有經過挫折的考驗，我們才能夠展翅高飛，我們才能夠創新求

變。”

南洋報業集團新春團拜
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